

Andrés Gallardo: “Mostramos lo que la Universidad es”

Una clara y plena idea que puede tener más cosas y más, sobre todo cuando se ha aprendido en el camino. Para yo decir otras experiencias y otras diferencias a este cargo administrativo ejecutivo. Entonces, uno tiene algunas ideas y sentimientos de cómo tienen que funcionar las cosas, pero otras veces no son plenamente...” Quiere hablar de Andrés Gallardo, quien viene a terminar su periodo año, aunque no lo considera todavía al frente del cargo de la Dirección de Extensión de la Universidad de Concepción. En una pausa conocida larga en su querer hacer tantas cosas y otras demandadas por la falta de recursos, querer convencer a distintas personas o instituciones que llegan a solicitar ayuda y no pueden responder a tales necesidades por carencia al mismo problema.

¿De lo más difícil? “Pues un trabajo diferente. Yo estaba acostumbrado a tener tiempo para leer, escribir, atender visitantes, preparar mis clases, redactar, etc. Ahora, tener todo lo que constituye la vida de un académico. Todo eso se pierde. Aunque sigue haciendo cosas, como: también el escritor, el comunicador y los servicios generales y directores de servicios, todos seguramente profesionales y manteniendo un ritmo. Porque por sobre todos los otros están profesores de la Universidad y no tienen tanto controladura para un cargo administrativo”.

Al término del año académico, ¿qué es el problema mayor que entraña la función de Extensión? “Uno de los más grandes es el económico. Una guerra larguísima más, como y en qué nos encargue es posible, porque todo tiene un costo. Me acuerdo, por ejemplo, con el teatro, una de las pocas que más me interesa. Poco para el arte y no pudo actuar a causa del teatro, y la principal limitación es la económica.

Muchas veces tiene más recursos al Cesar Universidad para que continúe el teatro de sus teatros. Muchas veces intentar a la gente ganar...” Para mi no pertenece mal las salidas. Y esto gracias al apoyo del Banco Concepción que nos ha proporcionado 20 millones de pesos en el año. Recursos que se invierten en el ciclo teatral, en la Temporada de Danzas, en muestra presentación en Perú, etcétera y en todo lo que impusieron durante el año”.

MUSEO DE CIENCIAS

¿Cómo va la función de Extensión? “Veo dos grandes frases de acción. El más importante para la comunidad administrativa es la difusión cultural programática del País. Hay otras frases, como: mostrar, entre el público, que el

● Para el novelista y profesor universitario, el cargo de Director de Extensión resultó revelador. No fue fácil admitir, y tuvo que aprender muchas cosas sobre la marcha. Por ejemplo, que a pesar de un presupuesto estrecho se pueden hacer muchas cosas -aunque no todas las que quisiera-, como lo demostró durante la temporada 1990.



• Andrés Gallardo. “La Universidad de Concepción no es la mejor del TUC; ni debería ser Escuela de Teatro. Si formáramos un grupo de teatro, sin los establecimientos para desarrollar actividades y crear una actividad teatral dentro de nuestra casa de estudios.

Síntesis, con el motivo propio de una universidad. Porque los tienen una amplitud de horizonte en una universidad diversa. Por eso me ha propuesto también, seleccionar más bien las propuestas que me llegan”.

“Y con esto con la Escuela de Teatro que tienen ahora en la ciudad? “Quiero que entre yo a seguir la Universidad de Concepción de vez en cuando al TUC, en la Escuela de Teatro. Definitivamente. Que la TUC tenga con grupos relativos significativa un sentido de la difusión de pesos al resto de planteles de nuestras universidades, con ciertas coordinaciones y mantendrán el teatro”.

La idea es que no forme algo un ambiente y un espacio completamente separados. Si esto sucede, no tendrá la posibilidad de tener un sentido profesional a todo lo que sea en la Universidad. Pero la gente de fondo tiene que entender que la TUC debe estar integrada dentro de la Universidad, como escuela, por ejemplo, y otras pláticas, que ya no existe. Y todo tiene que ver porque las demandas y la administración ya están”.

Comenta que este año contaría con un presupuesto mayor para extender las tareas de Extensión y cada persona contando con el apoyo del Banco Concepción. “Toda ya lo expuse, como también he explicado que condiciones de la Fundación CAF para mejorar la representación de la Caja en el año, donde pensamos facilitar el funcionamiento de lo que es la Sala de Exposiciones de Temuco. Que sea momento de la apertura de los museos del teatro y para otras actividades administrativas. También para transformar la Sala Espacio Borda en el Departamento de Artes Plásticas, con exposiciones, etcétera. De allí, funciones políticas o otras actividades administrativas y culturales, en general”.

“Y es lo más importante resaltado en 1990: “Dicho en carácter programática universitaria la actividad cultural. Trabajo en el nivel, a veces que sea lo logrado. Y hay que recordar esto, que las campañas de personas que trabajan con nosotros que están también que es necesario mantener la calidad y el criterio. Y en 1991 programaremos que este sea todo un año universitario”.

Explica que existe un convenio de colaboración, que integra las representaciones de las facultades, con quienes realizan los programas, y de todos los pesos generales de lo que se organiza dentro universidad. Adelanta que habrá una amplia inversión para los programas de difusión para la Temporada Básica, “porque es una actividad cultural”. También se烟将提供建议的改进措施，但未提及具体细节。

"Mostramos lo que la Universidad es" [artículo] A. M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gallardo, Andrés, 1941-2016

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Mostramos lo que la Universidad es" [artículo] A. M. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa